

## Miteinander lernen im KUR-Projekt



# Das KUR-Projekt

## Kollegiale Unterrichtsreflexion praktizieren

Kollegiale Unterrichtsreflexion geht von der Idee aus, dass Lehrkräfte ihren Unterricht am besten weiterentwickeln, wenn sie miteinander und voneinander lernen.

Das KUR-Vorhaben vermittelt die Strukturen und die Fähigkeiten, die dafür notwendig sind. Dabei besuchen Lehrkräfte sich gegenseitig und beraten sich zu ihrem Unterricht.

## Die Struktur

In der KUR-Projektgruppe Ihrer Schule lernen Sie ...

- Ihre persönliche Fragestellung zu Ihrem Unterricht zu formulieren
- Unterricht an Stärken orientiert und bewertungsfrei zu beobachten
- ein gutes Reflexionsgespräch zu führen und einander zu beraten

## Das KUR-Projekt einführen

- Ein Beratungsgespräch mit der Schulleitung und Interessierten kann in der Agentur für Schulberatung geführt werden. Dabei entwickeln wir mit Ihnen eine Strategie zur Einführung des Vorhabens.
- Eine KUR-Projektgruppe wird in der Schule gebildet.
- Eine fachkundige Beratung wird zur Unterstützung vermittelt.

*„Ich bekomme ein geschärftes Bewusstsein über meine blinden Flecken.“*

*„Das Vertrauen zu den Kolleginnen und Kollegen wächst, und dadurch kommt es zu mehr Austausch.“*

*„Die Schülerinnen und Schüler merken, dass wir versuchen, uns weiter zu entwickeln und im Team zu arbeiten.“*

*„Als Lehrkräfte entwickeln wir eine einheitliche Linie.“*

*„Die Klasse wird aktiver und stellt weniger Nachfragen.“*

## Ansprechpartner

 **Christian Schrod**

 christian.schrod@li-hamburg.de

 **Eckhard Spethmann**

 eckhard.spethmann@li-hamburg.de

**040/42 88 42-600**

## Agentur für Schulberatung

Landesinstitut für Lehrerbildung

und Schulentwicklung

Felix-Dahn-Straße 3

20357 Hamburg

LZ: 745/5026

## Leitung

 Birgit Korn

 birgit.korn@li-hamburg.de